

Encontrar la pasión de cada uno es la clave en la vida de todo ser humano

A comienzos de agosto pasado se llevó a cabo la segunda parte de la formación en innovación educativa que ofrece en la Argentina la ONG Hacer Lazos con Montserrat Del Pozo y Nazaret Global Education. Revista COLEGIO estuvo presente.

“Muchas veces, antes de ver si quiero emprender el camino del cambio en el aula, en el colegio, me debo preguntar como docente: qué es lo que verdaderamente me gusta hacer. El mundo y la educación particularmente necesitan gente que ame lo que hace”, María Eugenia Di Tullio, presidente y fundadora de Hacer Lazos, nos explica el objetivo más profundo que tiene la labor de la organización que preside: “Transformar la educación para un mundo mejor, de tal manera que la innovación circule en toda la red y que el sistema educativo incluya las características de todos los niños, para que brillen según su ser único y su mayor potencial”.

Con más de 520 directivos y docentes de Argentina y Uruguay, los días 8, 9, 10 y 11 de agosto pasados se llevó a cabo la Formación en Innovación Educativa que ofrece Hacer Lazos con Montserrat Del Pozo y Nazaret Global Education, y que habiendo comenzado en abril de este año ya está dando señales de la transformación que se está produciendo en el corazón mismo de los colegios, sus directivos y docentes. “Estos dos grupos están generando un movimiento de cambio -pero no externo, sino interno- cambio como docente en el aula. Se van dando cuenta de que tienen herramientas y sobre todo cómo ellos van rediseñando su pasión por la educación. Creo que todo lo que estamos haciendo, genera un docente nuevo” resume Montserrat Del Pozo.

El 8 y 9 de agosto fue el turno del grupo que comenzó la formación en agosto, y estuvo dedicado a abordar las Inteligencias Múltiples y Proyectos de Comprensión. Posteriormente, el 10 y 11 de agosto correspondió al segundo módulo de los docentes que comenzaron la formación en abril, y en esta oportunidad la temática incluyó Metodologías Activas, Trabajo Cooperativo y Rúbricas.

Conversando con María Eugenia Di Tullio nos reveló que desde Hacer Lazos están convencidos de que “la primera transformación se debe dar en el propio docente”. En dicha organización que trabaja desde hace más de ocho años en inclusión e innovación educativa consideran al rol del docente una tarea fundamental en la vida de cualquier alumno, por lo que trabajan no sólo en la formación de los colegios, mediante nuevas metodologías y técnicas de innovación, sino en el espíritu mismo de cada docente y director a fin de que descubra su propia pasión y sus talentos. “Encontrar la pasión de cada uno es la clave en la vida de todo ser humano”, asegura María Eugenia, mientras nos cuenta acerca de los talleres que Hacer Lazos brinda

a los colegios, que sumados a la formación en innovación educativa, apuntan a conseguir esta doble transformación, la del colegio y la de cada docente.

Durante los cuatro días de la formación, los docentes adquirieron herramientas para comenzar a generar el cambio en sus colegios, aunque tal como les advirtió Montserrat Del Pozo “El aprendizaje es posterior y la formación permanente del docente está en el aula”.

Otra de las novedades que ofrece Hacer Lazos a los colegios son los programas educativos de Tekman para la escuela del Siglo XXI, que se presentaron durante la formación, y que nacieron en el propio Colegio Montserrat, de Barcelona. De acuerdo a la experiencia de Montserrat Del Pozo, “los programas de Tekman ayudan al colegio a crecer en el cambio”, y con absoluta convicción, María Eugenia Di Tullio agrega: “Son la columna vertebral para sostener esta transformación en los colegios”.

Cuando le preguntamos a Montserrat Del Pozo qué les aconsejaría a todos estos directivos y docentes que están participando de la formación, su respuesta fue esperanzadora: “Les diría que vivan -la vida es un milagro a abrazar- que vivan en profundidad, que compartan lo que llevan dentro y que utilicen estas herramientas, porque sabemos que si se utilizan, ayudan mucho a generar un espacio nuevo para un mundo mejor”.

DESDE HACER LAZOS ESTÁN CONVENCIDOS DE QUE “LA PRIMERA TRANSFORMACIÓN SE DEBE DAR EN EL PROPIO DOCENTE”

